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在辽宁飞豹男篮刚刚结束的两场热身赛
上，高诗岩无疑是表现最为耀眼的球员。两场
比赛一共拿下 52分，尤其是第二场比赛里拿到
震惊全场的 33分，高诗岩用自己在进攻端的疯
狂表现，打破了人们对于他是一名“防守悍将”
的固有印象。

虽然外在印象上有点令人颠覆，但实际上
高诗岩能够有这样的表现绝非偶然，而是源于
他自身的能力，更离不开平日里刻苦努力的训
练，和一颗永远追求更高目标的心。

防守悍将绝不是只会防守

当高诗岩在比赛中将个人得分刷新到30分
以上时，全场观众都忍不住站起身来尽情地欢
呼庆祝。尽管这只是一场普通的热身赛，但是
高诗岩的表现仍然足以征服最挑剔的球迷。

在进攻端，高诗岩非常全面地展示了自己
的“武器库”，有借助掩护后的突破上篮，有外线
接球后果断的三分出手，更有他最标致的中距
离急停跳投，用各种方式一次次将球送入对方
的篮筐中。

要知道在 CBA联赛期间，高诗岩在辽篮更
多被委以防守重任，经常一整场比赛下来都处
于和对方小外援的贴身纠缠当中，并且总能取
得非常不错的防守效果。他在进攻端的出手机
会并不算多，通常也不是球队主要的攻击点。

不过如果有人因此就认为高诗岩是一个只
有“防守”的球员，那就大错特错了。在联赛中，
辽篮在后卫线上已经有郭艾伦和哈德森两个攻
击能力很强的球员，安排他将精力更多地投入

防守也是出于团队的战术需要，所以说高诗岩
进攻上的才能并没有完全施展出来。而在热身
赛中，因为郭艾伦和赵继伟参加国家队集训，高
诗岩自然成了球队的主力控卫，因此也承担起
了更多的职责。

但是在释放出自己进攻才华的同时，高诗
岩也并没有因此就丢掉防守，在比赛中他依然
是外线给对手压力最大的防守尖兵，面对身体
优势明显的美国球员，依然可以多次直接完成
抢断并快攻打中。

可以说单从这两场热身赛上的表现来看，
高诗岩所起到的作用已经无愧于一支球队主力
控卫的角色，甚至能够是得分利器。这也让人
们重新认识到，他的能力绝不仅仅局限于防守。

爆发表现背后离不开平日苦练

在指挥了这两场热身赛的助理教练张庆武
看来，高诗岩能够在进攻端有这种出色的表现
完全在意料之中，因为没有人比教练更清楚一
名球员在平时的训练中流过多少汗水。

“从我们重新集结之后的这一段时间里，一
直在封闭训练，高诗岩绝对是球队里练得最刻
苦的球员。在经过联赛的历练之后，他对于自
己的要求也越来越严，除了白天完成全队的训
练之外，每天晚上都会自己加练投篮”。张庆武
表示，有了平日里训练打下的基础，高诗岩能够
在比赛中有好的发挥是水到渠成的事儿。

而更让张庆武感到满意的是，高诗岩不仅
仅对自己严格要求，他还主动帮助其他年轻球
员，比如督促那些更年轻的后卫们去严格练习

技术动作。到了比赛中，同样也能够很好地带
动更年轻的队友，起到老队员应有的作用。

对于这一点，高诗岩表示，“对于夏天的这
两场热身赛，其实我觉得个人状态还没有达到
最佳，而且现在队伍里年轻球员也比较多，也算
是带着这些年轻球员在打吧，只能说打得还可
以。”

全面成长让新赛季更值得期待

比赛中一个值得注意的细节是，高诗岩很
多得分都是在球队陷入困难的关键时刻里，比
如当球队一度落后对手 10分左右的时候，高诗
岩就重新披挂上场，立刻用一段连续得分的表
现帮助球队完成反超。

这样的表现不仅仅是他个人能力的体现，
同时也是在心态上敢于承担责任的一种表现，

“其实我并没有太看重自己的得分，但是现在队
伍里年轻球员比较多，他们在处理球时显示出
场上经验还有不足，所以就需要我们这些打球
多的老队员在场上做得更多一些。”

可以说，从高诗岩的这番话中就不难感受
到，这名很多人印象中的“小将”，其实已经迅速
成长了起来，而且不仅仅是在技术能力的进步，
更有在面对比赛的心态上，关键时刻敢于承担
责任的勇气上，都有了全方面的成长。

当郭艾伦和赵继伟正在大洋彼岸的夏联赛
场展现中国后卫风采的时候，高诗岩又在家乡
扛起了辽篮后卫的大旗，他的表现让球迷们看
到了辽宁后卫源源不断的传承。尤其是在辽篮
已经放弃1号位外援的情况下，新赛季里高诗岩
的成长必然会给辽篮这条纯本土的后卫线带来
更多的活力，也带来更多的期待！

辽沈晚报、聊沈客户端记者 高鹏

防守悍将高诗岩
也当“得分尖刀”

9日晚，高诗岩在与加州淘金者队的比赛中得到33分。 辽沈晚报、聊沈客户端首席记者 查金辉 摄

据 NBA 官 网 消 息 ，北 京 时 间 10 日 ，
NBA 董事会在拉斯维加斯开会做出两项决
定：将在下赛季试行教练挑战制度，同时回
放中心在特定情况下观看回放后拥有提示
裁判的权利。

据悉，每支球队在每一场比赛中有且只
有 1 次挑战机会，无论是否成功。挑战范围
包括本方球员犯规、出界以及干扰球。除了
第四节和加时赛最后两分钟，教练员可以在
其他任何时间进行挑战。值得一提的是，此
项规则已经在目前正在进程中的夏季联赛上
施行。

进行挑战之前，教练必须先请求暂停，然
后做出旋转食指的动作，以提示裁判进行回
看。如果挑战成功，暂停将得以保留。因此，
在没有暂停的情况下，教练没有挑战机会，即
便之前没有进行过挑战。

裁判进行回看后，需要找到充分证据才
能推翻原先判罚。回放中心在常规时间前
46分钟和加时赛前3分钟在出现以下情况时
拥有提示裁判的权利：判断2分/3分球、投篮
是否已经超时。

中新

足坛频频上演回归大戏
“回头草”到底香不香？

足坛夏季转会窗口开启已有10天，从近期
的转会操作看，回购球员或回聘教练已经成为
不少国内外球队的选择。从德甲多特蒙德回
购前队长胡梅尔斯到中超广州恒大回购埃尔
克森……足坛“回头草”到底香不香？

开窗期较平静，回归戏成焦点

今年中超与五大联赛的夏季窗口长度基
本在1个月至2个月区间。由于处于夏窗初始
阶段，目前的转会市场整体较为平静。国外足
坛阿扎尔加盟皇马、马竞超1亿欧买下20岁小
将是为数不多的“爆点”。

在这种背景下，一些球队与此前当家球星
的再续前缘，成为相对轰动的因素。比如多特
蒙德从死敌拜仁回购前队长胡梅尔斯、41岁老
将布冯回归尤文，包括传闻中的内马尔希望回
归巴萨、拜仁有意回购曼朱基奇……

国内赛场中回归的戏码也不少，埃尔克森
从上海上港回到此前效力 4年的广州恒大、上
赛季将升班马北京人和打造成黑马的主帅加
西亚回归、总经理周军在大连一方就任15个月
后返回上海申花“救火”。

整体来看，回归的元素在今年夏窗初期占
据了一定比重，也成为球迷关注的最大焦点之
一。

足坛“回头草”香吗？

虽说“好马不吃回头草”，但在足坛中，由
于职业的特殊性，好马吃“回头草”的现象较为
普遍。至于双方再续前缘后是“真香”还是“不
香”，取决于很多因素。

在 2017 年夏天，恒大曾买回“猎豹”穆里
奇，2018 年夏天，恒大从巴萨回购保利尼奥。
两笔交易都满足了当时恒大的需求。穆里奇
很好的缓解了当时球队在中前场实力不足的
问题，保利尼奥则是在回归后的19场比赛中取
得13粒进球和7次助攻，将远离争冠区的恒大

重新拽回争冠行列。
西甲球队马竞也有回购球员的“传统”，经

历长期低谷的托雷斯在 2015 年初回归状态展
现出一定的起色，并在2018赛季随队获得欧联
杯冠军，为马竞生涯画上圆满句号。在切尔西
并不愉快的科斯塔在 2018 年初选择回到成名
的马竞，极大程度缓解了球队在锋线上的用人
荒。马竞这两笔回购都较为成功。

现任恒大主帅的卡纳瓦罗在球员时期离
开因“电话门”事件降级的尤文。从皇马回归
后，他已不复当年之勇，外加球迷始终无法原
谅他的“叛逃”，在回归一年后黯然离队。

所以“回头草”香不香，极大程度取决于时
机以及球队与球员的状态。如果球队处在用
人荒，而球员也处于不错的水准，那么极有可
能凭借着默契在短时间内形成化学反应。如
果球队早已今非昔比，球员实力也下滑严重，
那么在这种情况下双方很难再获成功。

再续前缘，他们会成功吗？

夏窗的几笔回归交易初衷各有不同，胡梅
尔斯与埃尔克森回归补强的意味较大。加西
亚回归北京人和，周军回归上海申花，“救火”
的意味较重。而布冯回归尤文多是情怀因素，
以此让这位效力17载的老将在尤文落叶归根。

时隔三年半回归广州恒大，29岁的埃尔克
森多了一丝沧桑，他的回归将会极大程度解决
恒大锋无力的效果。除此之外，更大的意义恐
怕是以此尽快完成归化手续，早日成为中国国
家队的一员，进一步增强国足实力。

相比于胡梅尔斯和埃尔克森起到的升华
作用，回归“救火”的加西亚与周军成功难度相
对更大。北京人和已今非昔比，能否完成保级
重任对于加西亚来说要画上一个问号。

中新

7月5日，广州恒大队球员保利尼奥（左）在比赛中庆祝进球。 新华社发

饱受争议判罚困扰
NBA将试行教练挑战制

2019年温布尔登网球赛9日继续在伦敦
进行，女单四强全部产生，七届温网冠军小威
廉姆斯第12次晋级半决赛，中国选手张帅不
敌罗马尼亚选手哈勒普，止步八强。

37 岁的小威迎来一场苦战，凭借 19 记
ACE 球，最终以 6:4、4:6 和 6:3 击败美国同胞
里斯克。半决赛，小威将对阵斯特里科娃，捷
克选手以 7:6（5）、6:1击败 19号种子、英国选
手孔塔。

小威当日还参加了一场混双比赛，她与
穆雷搭档以7:5和6:3击败马丁/阿塔沃，晋级
16 强。中国选手郑赛赛与比利时搭档弗里
根以7:5、6（5）:7和4:6不敌英国组合席尔瓦/
霍伊特，无缘八强。

哈勒普在半决赛中将与 8 号种子、乌克
兰选手斯维托丽娜进行一场强强对话，后者
以7:5和6:4击败了捷克选手穆霍娃。

据新华社

小威晋级温网半决赛


